

中小企業を活性化し、成功を探求する経営誌

# 理念経営

10

2024  
October

卷頭対談 | 安住から脱却し、変革の力で世界へ

株式会社シナ・コーポレーション  
代表取締役

遠藤 功

特集1 | 顧客接点はこう生かせ!

トラムスコープ/NEXT・カワシマ/  
スポーツシーピイ

國學院大學経済学部教授 宮下雄治

あらためて問う——「経営」とは何か？

慶應義塾大学商学部准教授 岩尾俊兵

亀田製菓株式会社  
代表取締役会長CEO

ジュネジヤ・  
レカ・ラジュ

特集2 | 右腕の美学

一家ダイニングプロジェクト／  
小林製作所／松本金型

人とこの世界 | 海苔漁師・ピアノ愛好家  
徳永義昭

# 技術者から 営業パーソンへ— 門外漢が広げた販路

【会社概要】

△設立＝1976年  
△事業内容＝全型製作、ヘルスケア商品製造など  
△従業員数＝32名 △広島県東広島市

小田原氏はこう語る。「少年のよう  
な心を持つ社長のことを支えられる  
のは、自分しかいない。それに、社長  
も自分を信じて任せてくれる」――  
そんな小田原氏が示す、右腕の真  
髓とは。

厳しい言葉から  
始まつた営業人生

自動車部品の金型成形を手がける  
松本金型は、一方で痛くない耳かきや  
切らない爪切りといった、ユニークな  
ヘルスケア商品の製造販売も行つて

【ちに何度も襲われました】

開発者たがるこそ  
商品の美点を語れる

しかし、小田原氏は営業経験こそないものの、人と話すこと自体は嫌いではなかった。おまけに根からの明るい性格。さらに、開発者であることが強みとなつた。



メディアに多数取り上げられ  
知名度は抜群に上がった

小田原氏には「自分カト・ブレカト」  
といふ野心はないのだろうか。  
自分の野心は商品の売り上げを  
伸ばすこと。トップという柄じゃあ  
りません。ただし、年齢が一回り上  
うなことがあれば、そのときは考え  
ます(笑)」

写真提供 松本金型株式会社

夢を共有できる人だと確信した

代表取締役社長 松本文治

きをつくろうと声をかけたとき「いいですね、一緒にがんばりましょう」と目を輝かせるのを見て、夢を共有できる人だと確信しました。もともとコミュニケーション能力が高く、営業の資質があると思っていたが、期待以上によくやつてくれています。これから美腹ローラーや高級つけめぐりなどの新商品を投入する予定なので、事業部全体で協力しながら、導入店舗をどんどん増やしていくのがたいです。

A portrait of Wang Jiarui, an elderly man with short hair, wearing a blue jacket over a green shirt. He is looking slightly downwards and to his right.

販売事業部部長（M・M）は松本社長と専務の松田氏の頭文字から。現在は営業として日本全国を飛び回り、田原氏だが、もともとは金型の技術者だったという。

「実は私、一〇年工場で働いた後にN・C加工◎を学びたいからといつたん退職しています。でも、やっぱり松本社長と仕事をしたくなり、「いつでも帰ってきてなさい」という言葉に甘え、四〇歳を過ぎて復職させてもらいました。ところが、戻って間もなくマン・ショックで仕事が激減。そんなとき社長から『小田原君、痛くない耳かきつくろうや』と声をかけられたのが、営業の道に入ったきっかけです」

当時、東京下町の工場がつくった痛くない注射針が話題になつていて、一人で試作品ができあがる。ところが、肝心の売り方がわからぬ。「商品には自信がありました。それで、社長と一緒に広島市内の大型小売店にアポなしで売り込みに行つた

なんとか糸口を見つけてようと小田原氏は取引銀行のつてで、ひろしま産業振興機構が主宰する販売戦略塾に参加し、そこでカリスマバイヤーとして名をはせた大平孝氏と出会い、その後、大平氏の指導によつて、小田原氏は営業バーソンとしての資質を開花させていく。

「ネーミングやパッケージ、販売価格の決め方など知らないことはばかりでした。そういうことを一つひとつ教えてもらい、最終的に販売は外部の代行業者に任せることになりました。大平氏から『あなたが自分で売りなさい』と厳しい一言。それで私が販売担当となつたのですが、それまでモノを売つたことなどないので、うまくいくはずがありません。『もういい』と大平氏から叱られるたびに、お客様の気持ちになつて考えなさとおもいきはざがありません。『もう嫌だ、逃げ出したい』という気持

当时、東京下町の工場がつくれた。  
痛くない注射針が話題になっていた。  
はそれに触発されたのだ。そこから  
二人で試行錯誤を繰り返し、一年後、  
ついに試作品ができあがる。ところ  
が、肝心の売り方がわからない。  
「商品には自信がありました。それ  
で、社長と一緒に広島市内の大型小  
売店にアポなしで売り込みに行った

教えてもらい、最終的に販売は外部の代理業者に任せたつもりでいたら、大平氏から「あなたが自分で売りなさい」と厳しい一言。それで私が販売担当となつたのですが、それまでモノを売つたことなどないのでうまくいくはずがありません。「もうとお客様の気持ちになつて考えなさい」と大平氏から叱られるたびに、もう嫌だ、逃げ出したいという気持

理念と経営 10 / 2024